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从叫停到认可

二维码支付将如何影响支付格局？
国际新闻

6 日 零 时 22
分，我国在西昌卫星发射中
心用长征三号乙运载火箭成
功将天通一号０１星发射升
空，这是我国卫星移动通信
系统首发星。

天通一号卫星移动通信
系统，是我国自主研制建设
的卫星移动通信系统，也是
我国空间信息基础设施的重
要组成部分。系统由空间
段、地面段和用户终端组成，
空间段计划由多颗地球同步
轨道移动通信卫星组成。

这次发射的天通一号０
１星，系中国卫通集团有限
公司所属，由中国航天科技
集团所属中国空间技术研究
院为主研制，地面业务由中
国电信集团公司负责运营，
将与地面移动通信系统共同
构成移动通信网络，为中国
及周边、中东、非洲等相关地
区，以及太平洋、印度洋大部
分海域的用户提供全天候、
全天时、稳定可靠移动通信
服务，支持话音、短信息和数
据业务。

长征三号乙运载火箭由
中国航天科技集团所属中国
运载火箭技术研究院研制。
这次发射是长征系列运载火
箭的第 232 次飞行，也是长
征三号乙运载火箭的第 36

次发射。(新华社)

美一印第安部落
200年来将首次通电

美国纳瓦霍印第安部落的1000多名
居民有望在明年初第一次用上电。

大约 60 年前，纳瓦霍部落就与总部
位于犹他州盐湖城的落基山电力公司达
成协议，同意公司在部落土地架设线路向
一座油田供电，条件是有朝一日部落可以
回购电力使用权和设备。纳瓦霍部落已
经获得 1000 万美元电力贷款，部落公共
事务局正在落实明年初购买落基山公司
的一套电网系统，将覆盖犹他州境内纳瓦
霍印第安部落大约 2000 平方英里（约
5100平方公里）面积，约1200名居民将首
次获得电力。美联社报道，纳瓦霍印第安
人居留地跨越新墨西哥、犹他和亚利桑那
三州，面积为2.7万平方英里（约7万平方
公里）。

对于大多数美国人而言，电力是基本
生活设施。然而，纳瓦霍印第安部落约
1.5万居民至今仍过着没电的生活。部落
公共事务局主管沃尔特·哈泽说，在地广
人稀的居留地内引电入户代价高昂，每户
成本大约需要4万美元。 （新华社）

研究发现胖人大脑
老得快

研究发现，超重人士的大脑比同龄
瘦子“老10岁”。随着年龄增长，人类大
脑会自然萎缩。

然而，英国剑桥大学研究人员发现，
体重超重者的大脑萎缩似乎更为严重，
一名 50 岁超重者的大脑与一名 60 岁瘦
子的相当。剑桥衰老与神经科学研究中
心征集20岁到87岁的473名志愿者，依
照体重将他们分为“超重”和“瘦子”两
组。对比研究发现，超重人群的大脑白
质远远少于瘦子人群。大脑白质是大脑
中的白色神经组织，连接大脑不同区域，
促进信息交流。

研究还发现，大脑白质的差别仅体
现于中年以上不同体重人群。这或许能
解释为，上了年纪之后大脑更加脆弱。
不过，研究人员无从确认，是超重导致大
脑白质减少，还是大脑白质减少导致体
重超重。 （新华社）

首版超人漫画书
定价10美分
拍卖近百万美元

一 本 首 版
超 人 漫 画 书 4
日在美国得克
萨斯州拍出近
100 万 美 元 高
价，几乎是原价
的1000万倍。

这本《动作
漫 画》创 刊 号
1938年出版，定
价 仅 10 美 分 ，
当天以95.6万美元成交。它的珍贵之处
在于，知名动漫人物超人在书中首次亮
相，成为美国各种“超级英雄”漫画人物
的鼻祖，比蝙蝠侠、美国队长和绿巨人出
道都早。据业内人士估计，这一版本的
超人漫画书仅存约100本。成交的这本
书品相评分为5.5分，满分为10分。举行
拍卖会的赫里蒂奇拍卖行说，这本漫画
书的原主人来自美国东海岸，是漫画爱
好者，上世纪20年代以2.6万美元将其收
入囊中。 （新华社）

（上接第一版A）实现公共服务
资源共建共享。

要把学习贯彻党章党规成
效体现在推进脱贫增收上。各
级党组织要成为带领群众脱贫
致富的坚强战斗堡垒，广大党员
干部要成为带领群众增收致富
的带头人，坚决打赢脱贫攻坚
战，如期全面建成小康社会。

要把学习贯彻党章党规成
效体现在改善民生民利上。学
习贯彻党章党规就是要准确把
握党的根本宗旨，切实摆正党同
人民群众的位置，把践行为民宗
旨作为最大职责，竭尽全力造福
全市各族人民群众，让群众有更
多的获得感和幸福感。要落实
好惠民政策，发展好社会事业，
抓好就业和社会保障。

要把学习贯彻党章党规成
效体现在严守生态底线上。要
牢固树立尊崇自然、顺应自然、
保护自然的生态文明理念，大力
实施生态强市战略，加快建设国
家生态文明先行示范区、生态美

好模范区和美丽山南。
要把学习贯彻党章党规成

效体现在全面从严治党上。全
市各级党组织和广大党员干部
要把党章党规作为全面从严治
党的根本遵循，作为全体党员干
部必须遵守的行为规范，推动全
民从严治党落到实处，要严明政
治纪律和规矩，大力推进基层服
务型党组织建设，全力做好县乡
换届工作，牢固树立西藏在党风
廉政建设和反腐败斗争问题上
没有特殊性的思想，加大廉政教
育力度，确保从严治党落到实
处。

出席会议的市领导还有贡
觉多吉、扎西、沈百存、喻昌、黄
金城、扎西加措、张永林、牟永
文、董加峰、普布多吉、加央、索
朗扎西。

市教育局（体育局）、市工信
局（国资委）负责人作了交流发
言。

市直各部门主要负责人出
席会议。

（上接第一版B）至少要以超
前50年的发展眼光抓开发工
作；要树立担当意识，站在对
历史、未来和事业负责的高
度抓工作；要树立看齐意识，
向中央、自治区和兄弟地市
看齐。

一定要有大战略。江
北综合开发整体规划必须
有大战略、高眼光，要以国
内一流、区内领先及实现拉
萨山南一体化发展、“两基
地一核心”、“沿江百亿走
廊”的战略目标，统领江北
综合开发工作。

一定要有大思路、大气
魄、大定位。要以高起点、
高标准、高品质、高效率来
推进项目的总体开发。在
开发过程中，要突出生态保
护、规划引领、产城融合、园
区建设、特色产业、清洁能
源、旅游文化、特色城镇、农
业开发和基础设施建设。

一定要有大规划。要

以规划为引领、保护为前
提、产业发展为支撑、项目
建设为抓手。要突出多规
合一，总规来指导整体，在
服从总规的前提下，编制好
新区的城镇规划、园区规
划、生态环境保护规划、产
业规划、土地规划、旅游文
化规划、林业规划、水土保
持和利用规划、雅江整治规
划等。

一定要有大园区。要
在保护中开发，重点打造沿
江综合经济区、沿江工业集
中片区、沿江特色农业集中
连片区等几个拿得出手的
园区，要积极做好开发森布
日园区、昌果和阿扎区间大
园区、产城示范园、桑耶旅
游文化区，桑耶和多颇章新
区建设，形成分布明确、优
势突出的大园区和新区。

一定要有大产业。要
保护为先，在控制光伏产业
发展的基础上，大力实施

“产业倍增”计划，进一步打
造“沿江百亿产业走廊”，科
学合理优化产业发展空间
布局。

一定要有大项目。推
进江北综合开发，就要靠大
项目支撑。要发挥工作专
班的作用，加强跟踪对接，
抢抓中央有关优惠政策机
遇，争取更多的项目落地在
江北。

一定要有大开发。大
开发要建立在大投入的基
础上，一定要大开发、大投
入，并有长远规划，现阶段
要重点做好现有项目开发
工作，加快推进桑耶走廊建
设，继续跟进昌果走廊建
设。

一定要有大底线。在保
护和开发中要有大底线，要
明确保护区、禁止区、开发利
用区，要制定开发底线，牢牢
守住生态保护的底线。

一 定 要 突 出 大 联 动 。

江北综合开发牵涉面广、项
目资金投入重大，涉及的各
县各部门要实现联动，积极
配合协同做好各项工作。

一定要有大运作。要
成立一个以党政主要领导
为组长的高规格领导小组、
组建一个工作专班、启动一
项总体规划、聘任一批首席
顾问、聘请一批咨询专家、
开展一批专项调研、召开一
批研讨会议、开展一批外出
学习、开展一次资源大调
查，筹建好新区管委会。

会上，乃东区、扎囊县、
贡嘎县主要负责人汇报了江
北综合开发设想，与会同志
对江北综合开发提出了意见
和建议，各设计院对江北综
合开发规划提出了建议。

市领导格桑、廖良辉、
方旭、尼玛次仁、喻昌、黄金
城、张福臣、扎西加措、张永
林、索朗曲巴、牟永文、董加
峰出席会议。

我国卫星移动通信系统首发星我国卫星移动通信系统首发星
天通一号天通一号0101星成功发射星成功发射

日前，央行指导支付清算协会
完成二维码支付业务规范的制定，
正向会员机构征求意见。一度因
安全问题被叫停的扫码支付，即将
在统一的监管标准下获得全面推
广。商业银行、支付机构、银行卡
清算组织等市场主体正摩拳擦掌，
为老百姓带来更优质的支付体验。

诞生初期隐患重重被叫停

二维码并非诞生于支付行业，
但自2011年支付宝、财付通等第三
方支付机构陆续将其引入支付领
域，因使用便捷、对支付环境门槛低
等特点，扫码支付很快流行起来。

与二维码蓬勃兴起相伴的，是
不少业内人士的担忧：二维码没有
防伪功能，支付指令验证手段单
一，容易被不法之徒利用。事实
上，确实有不少用户“中招”，扫码
后手机被植入木马病毒，银行卡
号、验证码等信息泄露，导致资金
损失。

“另外，二维码支付向线下实
体商户推广较快，但交易差错处
理、纠纷解决机制等配套规范并没
有跟上。”中国社科院支付清算研
究中心主任杨涛说。

央行支付司相关负责人表示，
在推出初期，二维码支付没有统一
的技术标准和检测认证标准，更没
有相应的消费者权益保护制度，如
果全面推广可能会引发大面积客
户资金损失和信息泄露风险。于
是，2014年3月央行叫停了二维码
支付。

此后，央行一方面指导支付清
算协会和银行卡清算机构研究制

定相关规范和技术标准，另一方面
也未堵死扫码支付探索之路。在
央行有限度地支持下，支付宝等第
三方支付机构推出“反扫”，让商户
用扫码器扫消费者生成的二维码，
一定范围内推进二维码支付发展。

推广条件逐渐成熟被认可

随着条码支付技术、消费者支
付安全意识不断提升，监管部门对
于二维码的态度逐步发生转变，不
仅明确其“作为银行卡支付有效补
充”的支付定位，还将在规范制度
确立后全面推开。

条码支付业务规范征求意见
稿紧紧契合网络支付新规，处处体
现监管思路。央行还表示，待条件
成熟后，将适时推动二维码支付自
律性标准上升为金融行业标准。

在实名制要求方面，征求意见
稿规定，客户用于生成条码的银行

账户号码或支付账户账号、身份证
件号码、手机号码进行关联管理；
在风险防范方面，参照网络支付新
规对交易施行Ａ、Ｂ、Ｃ三级限额
管理，其中不足两类要素验证的，
支付账户单日累计金额不超过
1000 元；在技术标准方面，支付清
算协会专门发布了《条码支付技术
安全指引》和《条码支付受理终端
技术指引》，保障条码支付业务的
交易安全和信息安全。

“当下，发展条码支付的条件
比此前成熟了许多，在便捷性和安
全性上达到了新的平衡。”中国人
民大学重阳金融研究院客座研究
员董希淼表示，支付机构的业务流
程、业务规则、资金安全保障等都
得到进一步改善；同时，二维码支
付嵌入令牌技术，对消费卡号进行
变异处理，解决了交易信息在传输
中被截留的问题，使得二维码支付
安全性得以提升。

二维码支付市场格局或将改变

近年来，二维码支付在餐饮、
超市、便利店等支付场景的受欢迎
程度有增无减，支付宝和微信支付
两家机构在二维码支付领域占据
着绝大部分市场。

支付宝公众与客户沟通部总
监朱健介绍，支付宝线下覆盖商家
数超过100万，支付宝口碑线下二
维码支付笔数超过1000万笔。

“二维码支付是市场需求的产
物，开放是迟早的事。”易宝支付Ｃ
ＥＯ唐彬表示，届时，传统金融机
构绝不会错过机会，将发力拼抢移
动支付市场。

7月15日，工行正式宣布推出
二维码支付产品；邮储银行、中国
银行、民生银行、平安银行等多家
银行早已支持二维码转账；中国银
联与部分商业银行开展合作，拟把
二维码充实到“云闪付”产品中
……

董希淼认为，央行对二维码支
付看重业务规范、风控能力，银行
业金融机构在这一点上优势明显，
加上具有专业的产品设计能力，

“银行系”二维码支付产品的竞争
力不容小觑。

“促进各种支付工具发展最大
的动因是消费者。”杨涛认为，支付
产业发展不仅仅是支付工具的创
新，更是源于背后的市场需求、商
业模式、生态圈等。“在卡组织、银
行机构、非银机构、商户等市场主
体各显神通的同时，合作空间也越
来越大，将为消费者带来更加便捷
和安全的支付体验。” （新华社）


